



DIÁLOGOS SOSTENIBLES DISCURSO DEL VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DEL CONEP, RAFAEL PAZ

Salutaciones.

En nombre del Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP), agradecemos a EGRU, PROLIDER y AMCHAMD por invitarnos a este Diálogo Sostenible que nos permite compartir las acciones y la visión del sector empresarial para continuar avanzando hacia un mayor desarrollo del país.

Cuando se menciona la palabra sostenibilidad, se piensa en futuro, desarrollo del país, cambios y transformaciones e incluso se identifica como un tema del gobierno, de los empresarios y los líderes sociales, no se asume al ciudadano como un ente con un rol importante en el proceso de sostenibilidad.

Definitivamente nos queda claro que lograr la sostenibilidad de nuestro país requiere del involucramiento de todos los actores sociales y económicos, organizados y no organizados. Unos son los que diseñan e implementan los planes; otros serán los responsables de que su ejecución sea efectiva.

Para el empresariado dominicano, la mejor forma de encaminarnos hacia un desarrollo sostenible es haciendo un diagnóstico de la realidad de hoy; crear la fotografía imaginaria del futuro que necesitamos, para entonces diseñar la ruta estratégica que nos permita dirigir nuestro tren con los actores y en el tiempo más favorable.

En consonancia con esto, desde nuestra visión propositiva y en seguimiento a lo que ya es una tradición dentro de la historia institucional del CONEP; en octubre de 2015 realizamos la VIII Gran Convención, que es el máximo evento de consulta e intercambio del sector empresarial. En este evento participaron más de 600 empresarios a nivel nacional y se diseñó el Plan Estratégico del sector para el período 2016-2020, el cual está alineado con la 2da. Cumbre

Empresarial de las Américas, el Diálogo Empresarial de las Américas y la Estrategia Nacional de Desarrollo.

De este plan emanaron 47 propuestas, cuya principal estrategia de implementación son las alianzas público-privadas, las cuales permitirán que se unifiquen criterios, esfuerzos y recursos con miras a tener intervenciones más efectivas y sostenibles.

Un tema que es determinante dentro nuestra agenda y que es imprescindible para hablar de sostenibilidad, es el medioambiente. Nuestro país tiene una posición geoestratégica privilegiada en la región y una gran biodiversidad, combinando diferentes ecosistemas, esto nos aventaja frente a nuestros homólogos, por tal razón, es importante que un mayor número de empresas desarrollen, procesos, energías, productos y servicios eco-amigables para asegurar el menor impacto negativo en el medioambiente.

Un modelo que está dando excelentes resultados son los Fondos de Agua y el fideicomiso conformado recientemente, el cual se convierte en un mecanismo de apoyo financiero sostenible para fortalecer los trabajos de restauración de los ecosistemas productores del agua en las cuencas que abastecen las principales ciudades del país, dentro de los cuales tenemos el Fondo de Agua Santo Domingo y el Fondo de Agua Yaque del Norte.

Otros ejemplos del compromiso del empresariado con la mejora de nuestros recursos naturales son los proyectos San Pedro Bio Energy, Monte Planta Solar, Facilidad Sur Solar y el Parque Eólico Larimar. También el proyecto para el saneamiento, rehabilitación y limpieza de los ríos Ozama e Isabel, impulsado por la Coalición Río; el proyecto de reciclaje exclusivo de ECORED, así como las acciones a favor de las playas Bandera Azul y la Siembra de corales.

Existen muchas otras oportunidades para potencializar y aprovechar al máximo nuestros recursos y sobre todo impulsar el desarrollo local, para que se evidencie nuestro crecimiento desde los municipios hasta todo el país.

Otra iniciativa que está dando frutos es la del proyecto de desarrollo de la frontera que promueve y ejecuta el Consejo Económico Binacional Quisqueya, el cual está conformado por una comisión de líderes empresariales del sector privado de Haití y República Dominicana. Dicho consejo trabaja con entes gubernamentales en la creación de sociedades de colaboración público-privada, para alcanzar un mayor desarrollo binacional, a través de una

propuesta concentrada en los cuatro principales puntos de ambos países, desarrollando un eje de crecimiento económico y de generación de empleo para los habitantes, con particular atención en la población joven.

Dentro de los grandes temas nacionales en los que son determinantes las Alianzas Público-privadas tenemos la reforma y reordenamiento del Transporte de carga y pasajeros, que es un tema que además de impactar en la seguridad y la convivencia pacífica de los ciudadanos, es determinante para generar un clima confiable de inversión. Por ello es importante consolidar un compromiso entre el Estado, el empresariado y la sociedad civil para lograr una mejor organización y reglas que rompan el actual monopolio y que desde la visión del sector privado permitan ordenar a los proveedores bajo un nuevo esquema.

Un tema que representa una oportunidad para aumentar la inversión en proyectos sostenibles y de gran impacto social son los Fondos de Pensiones. Estos deben tener mejor diversificación para garantizar la sostenibilidad de los fondos y crear programas de inversión e infraestructura productiva. Para esto debemos contar con nuevos instrumentos de inversión desarrollados a través del mercado de valores que pueden ser bonos de empresas privadas, cuotas de fondos de inversiones, cuotas de fideicomisos de oferta pública, acciones de empresas, entre otros, que permitan maximizar los retornos de los trabajadores.

En tanto que a nivel internacional, nos encontramos en una coyuntura importante en la que tenemos todas las condiciones para convertirnos en un Hub del Caribe, para ello y todos los demás planes, nuestra sombrilla debe ser una estrategia Marca País que nos permita promover las potencialidades que posee nuestro país, así como las oportunidades de inversión que ofrece en diferentes sectores y subsectores económicos.

Es urgente posicionar la imagen de la República Dominicana más allá del turismo de sol y playa y continuar con el establecimiento permanente de estrategias de comunicación y posicionamiento internacional, alineados con el rediseño del servicio exterior y consular, para que nuestros representantes en el exterior sean promotores de las riquezas y el potencial para la exportación y la inversión en el país.

Recientemente el Ministerio de Relaciones Exteriores inauguró el Centro de Convenciones de la Cancillería lo que nos abre las posibilidades para

desarrollar un Buró de Convenciones que nos permita insertarnos dentro del mercado de turismo de eventos y convenciones.

Este Buró sería sin fines lucrativos y se conformaría a través de una alianza público-privada, cuyo objetivo será posicionar a la República Dominicana como destino principal del Caribe para la realización de eventos y convenciones, alineada a la articulación de una serie de proveedores y entidades del sector público y privado, que permita la gestión de una oficina que promueva información actualizada sobre la infraestructura y servicios que tiene el país para la organización de congresos, convenciones y viajes de incentivo.

Todas las acciones y proyectos desarrollados hasta el momento y en el futuro, solo serán posibles con un verdadero compromiso de los líderes políticos, económicos y sociales y con la legitimidad y apoyo de todos los ciudadanos dominicanos.

Con estos propósitos fueron creadas las Mesas de trabajo Público-Privadas, de la Iniciativa para la Productividad y la Competitividad Nacional (IPCN), un esfuerzo del Ministerio de la Presidencia que abre el diálogo entre los sectores público y privado en torno a una visión común de futuro para el país, dentro de las cuales el sector privado ha volcado todo su entusiasmo para participar de manera activa y proactiva.

Se hace necesario recordar que hemos asumido el compromiso de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible y reconocemos el rol determinante del sector privado para su consecución tal y como se refiere en el número 17, que corresponde a “Fortalecer los medios de ejecución y revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible”, en la que de manera expresa la Organización de las Naciones Unidas señala que “para que una agenda de desarrollo sostenible sea eficaz se necesitan alianzas entre los gobiernos, el sector privado y la sociedad civil”.

El desarrollo del país será posible en la medida que los sectores y actores seamos capaces de sentarnos en la mesa del diálogo de manera transparente y permanente para que diseñemos la ruta hacia el objetivo que definitivamente nos une, lograr una República Dominicana competitiva y sostenible que se perciba en todos los niveles.

Una vez más reafirmamos que el sector empresarial tiene toda la disposición de aunar esfuerzos y recursos para que impulsemos y materialicemos los cambios y transformaciones que requiere nuestro modelo económico para ser más fuerte y sobre todo sostenible.

Trabajemos hoy por una mejor calidad de vida y desarrollo de los dominicanos, sin que tengamos que sacrificar a las generaciones en el futuro. Si trabajamos bien hoy, podremos sentarnos a disfrutar juntos del mañana.

Felicitemos y nueva vez agradecemos a los organizadores de este encuentro, por generar este fructífero espacio de reflexión y análisis, sobre todo por invitar al CONEP.

Muchas gracias! Feliz resto del día!